

<b>Zeitschrift:</b>	Revue Militaire Suisse
<b>Herausgeber:</b>	Association de la Revue Militaire Suisse
<b>Band:</b>	126 (1981)
<b>Heft:</b>	4
<b>Artikel:</b>	Une analyse de la situation politico-militaire mondiale ou les 7 thèses du Club de Lausanne
<b>Autor:</b>	Buman, Dominique de
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-344377">https://doi.org/10.5169/seals-344377</a>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# **Une analyse de la situation politico-militaire mondiale ou les 7 thèses du Club de Lausanne**

**par le lieutenant Dominique de Buman**

Au printemps de l'an passé, le Club de Lausanne, par l'intermédiaire de sa revue «Katiouchka», a publié un rapport contenant sept thèses et s'intitulant : «Une IV<sup>e</sup> guerre mondiale?»

## **Qu'est-ce que le Club de Lausanne?**

Comme son nom l'indique, c'est à Lausanne que ce groupe a été créé par des universitaires s'intéressant à la situation actuelle du monde. Ce club, qui a des contacts à Genève, est animé par Christian Ruscio et François de Siebenthal.

## **Les sept thèses du Club de Lausanne**

Ces principes sont les suivants :

1. Le risque d'une guerre mondiale est trop grand.
2. L'agresseur actuel est l'URSS.
3. Une guerre serait dramatique pour nous tous.
4. Cette situation est surtout due à nos faiblesses.
5. Nous pouvons et devons aider ceux qui sont déjà aux prises avec l'agresseur.
6. Nous devons nous préparer à résister, matériellement et surtout spirituellement.
7. Il faut *tout de suite* établir une Europe puissante ayant des idéaux clairs.

Enoncées au début de la revue «Katiouchka», ces thèses servent de base à toute réflexion du Club de Lausanne.

## **Le rapport du Club de Lausanne**

### *A. Présentation*

Ce rapport, qui peut être obtenu en français, en allemand et en anglais\*, se divise en 4 chapitres et comprend une bibliographie intéressante et fournie ainsi que 4 textes annexes tout aussi révélateurs les uns

que les autres. Enfin, une carte mondiale indique la route du pétrole et tous les risques qui la menacent, suite à la «sovétisation» et à la «marxisation» des pays limitrophes.

#### *B. Contenu*

Ce rapport, émaillé de citations d'auteurs célèbres, constate qu'en 60 ans de communisme une moyenne annuelle de 36 millions d'hommes sont tombés sous cette dictature, selon le principe des dominos. Les faiblesses de l'Ouest sont ensuite passées en revue, qu'elles soient d'ordre spirituel, social, politique, économique ou militaire. Le Club de Lausanne nous propose divers moyens de redresser la barre avant qu'il ne soit trop tard. L'Occident devrait notamment cesser de soutenir les économies communistes. Une aide réelle aux pays en voie de développement serait par contre souhaitable, menacés qu'ils sont par une liaison au bloc marxiste. La conclusion du rapport nous invite à la réflexion, à une prise de conscience individuelle, puis collective, avant que nous ne tombions tous dans l'enfer concentrationnaire du Goulag.

Les auteurs font preuve d'une lucidité devenue rare dans les moyens d'information tels que le journal, la radio ou la télévision. L'argumentation des thèses, très sérieuse, s'appuie sur une documentation fournie et fouillée. Nous n'avons décrit cet intéressant rapport qu'en quelques traits; aussi conseillons-nous à ceux qui désirent approfondir le sujet de s'adresser au Club.

D. de B.

\* Club de Lausanne, case 41, 1000 Lausanne 7.

*Pour abattre l'ordre bourgeois, il suffit de corrompre sa monnaie.*

LÉNINE